

# Hebdo Canada

Ottawa  
Canada

Volume 9, N° 45  
le 16 décembre 1981

Aperçu de l'enseignement postsecondaire au Canada . . . . .	1
Première réunion de la Commission bilatérale canado-zaïroise . . . . .	3
Création d'un institut des droits de la personne à l'Université d'Ottawa . . . . .	3
Une infirmière canadienne reçoit une distinction internationale . . . . .	3
Subvention à la Croix-Rouge . . . . .	3
Projet de recherche international sur les déchets nucléaires . . . . .	4
Accord sur la faune . . . . .	4
Namibie: le Groupe des Cinq poursuit ses efforts . . . . .	4
A l'ère des vaisseaux spatiaux, les dirigeables retrouvent leur utilité . . . . .	5
Visite d'un ministre indonésien . . . . .	5
Le développement agricole du Tiers-Monde, une priorité pour le Canada . . . . .	5
Une école canadienne à Hong Kong . . . . .	6
L'énergie à partir de déchets . . . . .	6
Locomotives à l'Algérie . . . . .	6
Développement de la technologie de l'arséniure de gallium . . . . .	6
Projet de fontaine commémorant le Marathon de l'espoir . . . . .	6
La chronique des arts . . . . .	7
Nouvelles brèves . . . . .	8

## Aperçu de l'enseignement postsecondaire au Canada

Le texte qui suit est la seconde et dernière partie d'un article sur l'enseignement au Canada. Après l'enseignement primaire et secondaire (vol. 9, n° 35, 7 octobre), *Hebdo Canada* présente aujourd'hui l'enseignement postsecondaire.

Il est tiré de la série Documents, publiée par la Direction des services de l'information à l'étranger du ministère des Affaires extérieures.

Jusqu'à il y a 20 ans environ, l'enseignement supérieur au Canada était dispensé presque exclusivement par les universités, qui étaient presque toutes des établissements privés, souvent confessionnels. Toutefois, au cours des années 60, à mesure que les universités dépendaient de plus en plus des gouvernements, un réseau d'établissements "postsecondaires non universitaires", administrés par le secteur public, a commencé à se constituer.

Il existe au Canada plusieurs types d'établissement décernant des grades: — *universités*. Ces établissements offrent, comme un minimum, des programmes de premier cycle en lettres et en sciences, et ils décernent habituellement aussi des diplômes d'études de deuxième et de troisième cycles;

— *collèges d'arts libéraux*. Il s'agit d'établissements de moindre envergure qui dispensent des programmes menant à des grades, généralement de premier cycle et en arts seulement;

— *collèges de théologie*. Ces établissements indépendants décernent uniquement des grades en sciences religieuses et en théologie;

— *autres établissements spécialisés*. Ceux-ci offrent des programmes menant à des grades dans une seule discipline, par exemple en génie, en arts ou en pédagogie.

L'admission aux universités et aux autres établissements qui décernent des grades s'obtient directement au sortir de l'école secondaire, sauf au Québec, où il faut d'abord suivre un programme de deux ans dans un collège d'enseignement



Vue générale de l'Université de Montréal par un soir d'hiver.



Affaires extérieures  
Canada

External Affairs  
Canada